

LA VANGUARDIA

Miércoles
29 de septiembre de 1982

Empresa editora: TISA. — Pelayo, 28. — Barcelona (1). — Teléfono 301-54-54. — Télex 54.530 y 54.781. — Depósito legal: B-6.389-1958.
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN (por trimestre): Barcelona y provincia, 3.000 pesetas. (Por avión: 4.075 pesetas.) — Filipinas, 3.073 pesetas.
República Dominicana, Cuba, Costa Rica, Chile y Paraguay: 7.641 pesetas. — Resto del extranjero: 8.460 pesetas. — Sobretasa envío urgente: 2 Ptas.

Director
Horacio Sáenz Guerrero



A sus 46 años, el bravo monarca hachemita sigue siendo una de las piezas clave en el embrollado mundo de Oriente Medio

Declaraciones del rey Hussein

«Jordanos y palestinos, más cerca que otros pueblos del mundo árabe»

En una entrevista concedida a un redactor de la revista «Newsweek», el monarca jordano afirma que la pasividad israelí ante la reciente matanza de palestinos sorprendió incluso a Norteamérica y que confía en que Washington tratará de restablecer el prestigio que ha perdido por su constante apoyo a Israel. No descarta Hussein la posibilidad de una federación jorda-

no-palestina sin que ambos pueblos pierdan su respectiva identidad y expresa su confianza de que en el caso de una eventual tentativa israelí de tomar a Jordania como su próximo objetivo, su país resistirá con éxito, como lo hizo en otras ocasiones.

El rey Hussein desempeña un papel primordial en prácticamente todas las propuestas para llegar a un acuerdo de

paz en Oriente Medio, incluyendo la presentada por Reagan después de la matanza de palestinos en Beirut. Preguntado acerca de su opinión sobre las razones de la postura israelí ante aquella reciente tragedia, el monarca dice:

«Creo que la pasividad israelí obedecía al deseo de

(Continúa página siguiente)

La Verneda sigue enfrentada a los gitanos de La Perona

Si no se encuentra una solución al problema, los cortes de tráfico seguirán repitiéndose

Los vecinos del barrio de la Verneda volvieron a cortar el tráfico en todas las calles y vías del barrio desde las siete y media a las nueve de la noche de ayer. Esta acción originó fuertes retenciones del tráfico en la Gran Vía y en la Diagonal. Los vecinos persisten en su actitud, que no depórán, dicen, hasta que el Ayuntamiento desaloje a las familias gitanas del barrio. La policía no hizo acto de presencia en ningún momento.

Como recordará el lector, las interrupciones del tráfico de siete a nueve de la noche comenzaron el pasado día 13 y han ido aumentando en número e importancia de las vías cortadas. El motivo de estas acciones obedece al deseo de que el Ayuntamiento desaloje del barrio a las casi 400 familias gitanas que viven en unas 300 barracas. Argumentan que los tirones y otras acciones delictivas que atribuyen a las familias gitanas, hacen insostenible la convivencia en la Verneda. Por su parte, el Ayuntamiento señala que no puede cumplir la promesa de trasladar este año a 50 familias, como preveía el Plan de Erradicación del Barraquismo, promovido por el Patronato Municipal de la Vivienda, porque es imposible construir las viviendas proyectadas en el barrio del Maresme-Besós. La causa adversa estriba en la fuerte oposición que los vecinos de esa zona mostraron al proyecto municipal y que impidió el comienzo de cualquier obra. La situación está

entrando en una vía sin salida. La Asociación de Vecinos de la Verneda, que promovió las acciones de protesta, se desmarcó ayer de las mismas en un comunicado en el que se alude a personas ajenas al barrio y a una anarquía en la dirección del movimiento.

A partir de las siete y media de ayer tarde, grupos de vecinos fueron cortando el tráfico en la A-19 y en las calles Espronceda, Gulpúzcoa, Clot por el Puente del Trabajo y alrededores. Previamente, la Guardia Urbana ya desviaba la circulación en la confluencia de Mallorca-Valencia con la Meridiana. El barrio quedó aislado del tráfico antes de las ocho. La Guardia Urbana señaló que la cola en la Meridiana y en la Diagonal rebasaba el Paseo de San Juan.

En la Autopista Barcelona-Mataró, a la altura del puente de la calle Cantabria, los escasos vehículos que habían podido rebasar los cortes de acceso se encontraron a las siete y media con grupos de unas quince o veinte personas, con numerosos jóvenes

de unos 13 a 17 años, que iban dirigidos por varios hombres. Estos fueron formando y dando órdenes a los grupos que se iban encargando de interrumpir la circulación en las calles próximas, hasta la altura de la calle Guipúzcoa.

Un camión de Gandía sobrepasó lentamente uno de los «controles» y cuando cruzó el puente de la calle Cantabria recibió varias pedradas, una de las cuales rompió una luna lateral de la cabina. La piedra que causó el impacto fue lanzada, según apreciamos con toda claridad, por un joven de no más de 14 años. El camionero detuvo el vehículo, descendió y tras ser rodeado, reemprendió el camino sin que se registraran más incidentes.

Los conductores que quedaron atrapados en esa zona no recibían explicaciones de la actitud de los grupos. Simplemente se les prohibía circular.

Unas 6.500 personas, según la Guardia Urbana, se congregaron en las calles cortadas. Numerosas familias y muchos jóvenes que paseaban y charlaban, dando a las calles Cantabria y Gulpúzcoa un aspecto de rambra en fiesta mayor. No se corearon frases y en los corros arrojaban las críticas a los gitanos.

Personas consultadas reiteraban que recientemente fue acuchillado mortalmente un joven

(Continúa página siguiente)

ETA-VII anuncia que dejará las armas

Lo confirmará en los próximos días en el curso de una rueda de prensa

Bilbao. (De nuestro corresponsal.) — ETA-PM VII Asamblea anunciará mañana, jueves, su decisión de dejar las armas de forma definitiva para integrarse en la vida política normal, optando muy probablemente por Euskadiko Ezkerra. Las condiciones y los detalles de cómo se producirá este hecho serán dadas a conocer por medio de una rueda de prensa convocada por los propios «poli-milis», en un lugar y hora no determinado previamente. Como es habitual, los periodistas invitados asistirán a esta convocatoria, tras una serie de medidas de seguridad que impidan un reconocimiento poste-

rior del lugar de la reunión.

El propio Juan María Bandrés, líder de Euskadiko Ezkerra, parlamentario y principal negociador con el Ministerio del Interior, confirmaba ayer a «La Vanguardia» la veracidad de esta decisión de ETA Político-Militar, «que responde —dijo— a que han llegado a la conclusión de que el proceso actual de democratización es irreversible y de que su actividad ya no tiene sentido si no es la política que estamos ejerciendo los partidos democráticos. Es también una manifestación de que el proceso actual de negociacio-

(Viene página anterior)

Entrevista Shultz-Gromyko

Desacuerdo y prudencia en las relaciones bilaterales USA-URSS

Nueva York. (Crónica de nuestro corresponsal.) El secretario norteamericano de Estado, George Shultz, y el ministro soviético de Asuntos Exteriores, Andrei Gromyko, se entrevistaron el martes por la tarde durante más de tres horas para conversar sobre la crisis en las relaciones Este-Oeste, el desarme y la situación en el Oriente Medio.

El encuentro ha tenido lugar en un momento en que el diálogo entre ambas superpotencias es particularmente tenso, y en el que el viejo concepto de «detente» ha desaparecido del panorama político.

En la reunión, ambos dirigentes comentaron el escaso éxito, hasta ahora, de las negociaciones que se celebran en Ginebra en dos grandes frentes, la reducción de misiles de medio al-

cance en Europa, y la disminución de armas estratégicas, proceso conocido por las siglas «START».

Shultz y Gromyko aprovecharon la ocasión, su primer contacto directo, para reiterar las respectivas políticas sobre el conflicto árabe-israelí. La soviética apoya el plan elaborado en la «cumbre» de Fez (creación de un Estado palestino soberano e independiente en Cisjordania y Gaza y total

desmantelamiento de las colonias judías), mientras que la norteamericana consiste en favorecer el autogobierno en esos territorios ocupados, en asociación con el rey Hussein de Jordania.

Fuentes oficiales norteamericanas han reconocido que en los últimos meses, y particularmente en el Oriente Medio, la Unión Soviética se ha comportado con «gran prudencia». Pero no atribuyen esto a un cambio positivo de dirección en Moscú, sino a la deteriorada salud del presidente Leonid Breznev, y a

Rafael RAMOS

(Continúa página siguiente)

Aluminio Español renegocia su deuda exterior

Aluminio Español, empresa fabricante del aluminio y alumina y cuya principal factoría está situada en San Cipriano (Lugo) ha incumplido el pago de los intereses trimestrales de un crédito de 200 millones de dólares con un consorcio bancario internacional.

Este incumplimiento, especialmente preocupante debido a la situación de Explosivos Río Tinto, es calificado en fuentes próximas a la compañía de puramente provisional y previamente pactado con los bancos acreedores. La compañía en la que participan el INI, la canadiense Alcan y la francesa Pechiney está renegociando su deuda externa

(Más información en la página 41)

Sumario

El presente número consta de 76 páginas

Elecciones

Programas económicos del PSC y del PSUC

Ayer se presentaron en Barcelona los programas económicos del PSC (Lluç) y del PSUC (Montserrat). En el proyecto socialista se dice que no hay alternativa para la economía de mercado. El PSUC lamenta que los socialistas no atacan a fondo la crisis. — Páginas 9 y 10

Barcelona

Nagasaki y los «Hogares de la Amistad»

Leonard Cheshire, piloto y observador del Gobierno británico en el lanzamiento de la bomba atómica sobre Nagasaki, es también fundador de los «Hogares de la Amistad». Ahora está en Barcelona donde ha visitado una residencia y habló sobre su pasado. — Pág. 25

Religión

Restauración del sepulcro de Santa Eulalia

Aunque las obras ya estaban previstas antes de la visita del Papa a Barcelona, se lleva a cabo actualmente la restauración del sepulcro de Santa Eulalia, situado en la cripta de la catedral de Barcelona. Artículo de Juan Bassegoda, arquitecto de la catedral. — Pág. 55

Espectáculos

El «Prix Italia» de televisión

Con un programa de ballet titulado «Jardín cruel», a cargo de Lindsay Kemp y que gira alrededor de la figura de García Lorca, la BBC ha obtenido el máximo galardón del «Prix Italia», que se celebra en Venecia. Crónica de nuestro enviado especial. — Página 62

Tribuna

	5 y 6
España	13 - 15
Internacional	17 - 24
Cataluña	31 - 35
Sucesos	36
Economía	41
Cultura	53
Deportes	57 - 59
Televisión	61
Cartelera	64